
Compte-rendu de la permanence du Lundi 9 Septembre 2024. 

Aurevoir Pierre, 

Il y a tout juste une année, nous disions aurevoir à Joss, et avions fait hommage à sa belle 
Ame.  

Claudine disait « Joss et Pierre ne font qu’un ». 

Aujourd’hui nous disons ensemble « Aurevoir Pierre ». Deux belles Ames sans errance 
voguent ensemble.           Aurevoir nos deux Amis Pèlerins. 

Olivier, le fils de Pierre, nous a rejoint un instant lors de cette permanence. Bien sûr nous 
l’avons accueilli avec toute la bienveillance qui s’impose. Nous lui avons remis, au nom de la 
délégation du Var, une coquille en bronze qui sera apposée sur le caveau familiale.   

   Et pour tout cela, merci à Alain   pour les recherches eƯectuées avant de trouver la bonne 
coquille, merci à Claudine de s’être occupée de la collecte de la libre participation de 
chacun, de la composition et la commande de la gerbe au nom de l’association, merci à 
notre président Christian pour la prise en charge du côté financier concernant la coquille, 
merci à tous les adhérents du Var, ainsi qu’à Marc notre président régional pour son soutien. 

 

Nous commençons notre permanence avec plus de 27 adhérents présents parmi lesquels 
nos amis du Var-Ouest ; Yolande, Liliane et Geneviève, ainsi que Pascale et  

Martine, les deux nouvelles adhérentes du jour. 

 

 



Nous accueillons Monsieur Alain Blancanaux, un adhérent de plusieurs associations  

Jacquaires dont l’ARA et les Amis d l’Huveaune entre autres. 

Il nous vient de la part de Michel de Gaétano, responsable d’une association Jacquaire à 
Marseille, pèlerin, écrivain, cinéaste à ses heures. Michel de Gaetano aurait aimé faire une 
conférence dans le Var-Est sur les chemins de St-Jacques de Compostelle, comme il l’a fait 
l’an passé au Thoronnet et comme il le fera le 13 Décembre à Marseille.   

Nous avions un projet de conférence sur le sujet, en y ajoutant les bienfaits du balisage, de 
l’hospitalité, de l’accueil pèlerins…, avec des témoignages et des interventions des 
diƯérents adhérents de PACA et des responsables régionaux et départementaux . 

Ceci est un projet pour les années à venir, nous en parlerons quand le temps sera venu… La 
balle est dans notre camp. 

 

Depuis la dernière permanence, que s’est-il passé ? 

Le jeudi 21 Novembre nous avons fait la première étape du Chemin du Var entre le Col de 
Notre Dame et le parking du Gratadis. Cette première étape comprenait deux thèmes ; se 
familiariser au balisage, et le soins à porter à nos pieds. 

 

Cette étape qui était la découverte du chemin du Var pour Corinne, Pascale et Sylvie a 
apporté à chacune une meilleure connaissance dans la lecture des balises. S’occuper de 
ses pieds est une partie importante dans la préparation du chemin, et les diƯérents propos 
apportés à ce sujet durant la pause repas ont réjouis tout le monde. Les expériences et 
anecdotes de chacun ont fait germer dans nos têtes, l’idée d’une petite rubrique à insérer 
dans les comptes rendus :  « la petite astuce de…. » et pour cette fois ce sera : 



 « La petite astuce de Jean-Luc, concernant les ampoules au 
pieds »  

Une astuce qui lui a été donnée sur le chemin, alors que les 
ampoules aux pieds le faisaient souƯrir : il suƯit, excusez du peu, 
de prendre une serviette…. hygiénique trois gouttes, (vous avez 
bien lu), de la couper en trois sur la largeur, et de se servir d’un 
morceau à poser sur l’ampoule après avoir appliqué la crème 

nécessaire. La douleur s’en trouvera très largement diminuée. Bien sûr il faut garder les deux 
autres morceaux pour les prochains soins. 

 

 

   

 

Jeudi 28 Novembre, Jean-Jacques Bart et Christian nous accueillaient au parking de l’Abri 
du Siou Blanc à Signe pour une belle randonnée. C’était une journée ensoleillée, fraiche en 
début de matinée, mais Ô combien magnifique ! Vous trouverez des photos et un article de 
Giuseppe sur cette randonnée dans le Blog du Var sur le site de notre association. 



Et voici quelques photos supplémentaires. 

 

 

          

 



 

 

Les activités des semaines à venir : 

Vendredi 13 Décembre : Deuxième étape dans les Alpes-Maritimes entre Mandelieu La 
Napoule et La Roquette sur Siagne : 

Le rendez-vous est à la gare de Saint-Raphaël à 9h30 dans le hall de la gare, le train est à 
9h45 et arrivera à Mandelieu La Napoule à 10h12, où quelques adhérents du 06 nous 
rejoindront. La marche qui est facile fera 9 km jusqu’à la Roquette sur Siagne (rue de 
l’Abadie). Arrivés à bon port après notre marche, nous prendrons le bus en direction de la 
Gare de Cannes La Bocca pour prendre le train de 16h13 qui arrivera à St Raphaël à 16h45. 

Afin que nous n’attendions pas pour rien le matin au départ de Saint-Raphaël, merci de me 
confirmer au plus tôt qui participera. Je sais déjà que Agnès et Antoine, venant de Fayence, 
se rendront directement à Mandelieu en voiture, Yvette, Claude, Martine, Denise, Martine (la 
seconde), Fabienne, seront à St Raphaël, pour les autres, merci de me confirmer. 

Samedi 14 Décembre, une sortie organisé par Bernard Jacquot ; Le tour des trois Chapelles 
à Le Val, suivie d’une visite des crèches de Le Val. Le détail est relayé par Christian dans les 
mails que vous avez reçu, si vous ne l’avez pas merci de me le faire savoir. 

Bien sûr nous surveillons la météo pour ces deux dernières sorties. 

Mercredi 18 et Jeudi 19 Décembre départ pour Saint-Gilles pour ceux qui se sont inscrits : 
Fête de la lumière de la Paix. Le départ est à 8 heures sur le parking du Mc-Do à Fréjus, puis 
covoiturage jusqu’à Saint-Gilles, via Arles où nous arrêterons à mi-journée pour quelques 
visites et le repas avant de reprendre la route pour St Gilles. Nous sommes 13 à participer à 
ce déplacement. 



Très important :  

-Ne pas oublier sa credencial 

-Ne pas oublier son repas sorti du sac, repas que nous prendrons à Arles 

-Ne pas oublier sa lampe-torche où lampe frontale 

-Penser à bien se couvrir pour la marche de 10 km entre Générac et Saint Gilles. 

Pour le détail très précis, les participants ne tarderont pas à recevoir de la part de Martine, 
un message par WhatSapp. 

Nous arrivons ensuite en 2025 : 

Jeudi 9 Janvier 2025, deuxième étape sur le Chemin du Var entre Le Grenouillet et la 
Basilique de Saint-Raphaël.  Le thème de cette seconde étape dans le Var sera « Que dois-je 
mettre dans mon sac à dos » Je communiquerai le détail de l’organisation prochainement. 

Lundi 13 Janvier 2025, date de notre prochaine permanence, où, à l’heure de l’apéro, nous 
dégusterons la Galette des Rois. 

Vendredi 17 Janvier 2025, Troisième étape dans les Alpes Maritimes entre La Roquette Sur 
Siagne ( Rue de l’Abadie) et Mouans Sartoux. 

Jeudi 23 Janvier 2025, troisième étape du Var entre Saint-Raphaël et Puget sur Argens. 

Dans le courant de ce mois de Janvier s’ajouteront la galette des Rois du Var et au mois une 
marche ou rando organisée par le Var-Ouest. 

 

Jeux de lumière sur la Basilique Notre Dame 



 

 

 

Pour l’heure le reste 
de la soirée nous 
attend, il est temps 
de se diriger vers 
l‘apéro au Vin 
Chaud.  Albert nous 
rappelait qu’Agnès 
Renard, présente à 
cette permanence, 
était l’initiatrice de 
ce temps de détente 
lors de la dernière 
permanence de 
l’année. Une bien 
belle idée  !   

 

 



 

 



18h45, après ce premier moment de détente, il est temps de se mettre en route pour la 
dernière partie de la soirée et pas des moindres. Direction Saint-Aygulf à quelques vingt 
petites minutes de voiture. Martine, en bonne organisatrice est partie avant pour vérifier une 
dernière fois que tout était en ordre pour nous recevoir et régler les ultimes formalités avec 
la direction du Martinus où nous sommes attendus. 

 

 

 

 

 



 

 

 

 



 

 

 



 

 

 



 

 

 

Merci Ghyslène pour les photos. 

 

 

 

 

 



Une très belle soirée où chacun a pu exprimer ses ressentis des expériences sur le chemin, argumentés 
d’anecdotes personnelles, mais aussi les projets de départ de pèlerinage pour les nouveaux adhérents, et 
bien sûr les énièmes projets de marches sur les diƯérentes voies pour les autres, car quand le chemin nous 
appelle, il est diƯicile de résister trop longtemps. 

Une belle soirée où les démons de minuit (non, un peu plus tôt quand même !!)  se sont risqués à fouler la 
piste de danse sous les rythmes, qui nous sont bien chers, des années 80. 

 

Une belle soirée qui a surtout été possible grâce au dévouement de Martine, véritable cheƯe d’orchestre 
n’ayant négligé aucune parcelle de l’organisation. Mais aussi, une soirée qui a été réussie par la présence de 
chacun, par l’envie de partage et de bienveillance qui caractérise notre association des »Amis de Saint-
Jacques de Compostelle et de Rome PACA-Corse ». Encore une fois, merci à nous tous, La réussite de cet 
instant de partage ne vaut que parce que nous étions tous ensemble. 

La dernière permanence 2024 se termine là, Elle fut longue mais … quelle réjouissance ! Une année 2024 
qui n’est pas encore terminée au regard des trois sorties restantes : deuxième étape dans le 06, le tour des 
trois Chapelles à Le Val puis St Gilles, et qui fut très riche pour chacun  tant au niveau de l’implication   que 
de la participation de chacun. 

 

Bernard 

 

 


